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今年是全面贯彻党的二十大精神开局之年。中华民
族伟大复兴战略全局和世界百年未有之大变局相互交
织、相互激荡，世界之变、时代之变、历史之变正以前所未
有的方式展开。

“历史一再证明，一个国家、一个地区要振兴，就必须
在历史前进的逻辑中前进，在时代发展的潮流中发展。”
习近平主席深刻把握历史和时代大势，深刻揭示中国同
世界密切互动的内在逻辑。

2023年，中国特色大国外交踏上新的征程。习近平
主席4次出访，在国内数十次会晤到访的各国各界人士，
主持或出席首届中国-中亚峰会、第三届“一带一路”国
际合作高峰论坛、杭州第19届亚运会开幕式、成都第31
届世界大学生夏季运动会开幕式等重大主场活动。

一次次以心相交的互动，一幕幕温暖人心的画面，一
则则令人难忘的元首外交故事……

（一）“解决人类社会面临的麻烦离不
开大国合作”

3月的莫斯科，清冽的空气里涌动着早春的暖意。
再次当选国家主席后首次出访，习近平又一次踏上

俄罗斯的土地，开启举世瞩目的友谊之旅、合作之旅、和
平之旅。

克里姆林宫宽敞明亮的会客厅里，白色小方桌上鲜
花盛开。20日下午，普京总统以这样温馨的布置，迎接老
朋友习近平主席。

两位领导人促膝而谈，直到夜色渐深。普京总统到门
口送别，相约次日再见。

21日，亚历山大厅灯光璀璨，金色大门缓缓敞开。两
名礼兵行礼致敬，习近平主席同普京总统并肩走来。

小范围会谈、大范围会谈、签字仪式、共见记者、欢迎
宴会，两国元首交流长达6个小时。

习近平主席深刻指出：“中俄互为彼此最大邻国，同
俄罗斯巩固和发展长期睦邻友好关系，符合历史逻辑，是
中方的战略抉择，不会因一时一事而改变。”

在两国元首引领下，2023年，中俄各层级交往不断
推进，双边贸易额提前实现2000亿美元目标，展现出两
国互利合作的强大韧性和广阔前景。

放眼全球，大国拥有更多资源，具备更强能力，有责
任也有义务为维护国际和平与安全发挥更大作用，为人
类发展与进步作出更多贡献。

去年11月，习近平主席同美国总统拜登在巴厘岛会
晤，为历经波折的中美关系指明方向。然而，随后一段时
间，美方不断采取损害中方利益的错误言行，严重损害来
之不易的双边关系改善势头。新的历史时期，中美关系去
向何方？

北京—旧金山，跨越浩瀚太平洋。
11月15日，斐洛里庄园，中美元首会晤举世瞩目。

会谈、午宴，全程使用同传，两国元首扎扎实实谈了4个
小时。

午宴前，拜登总统特地向习近平主席展示了手机里
的一张照片。那是1985年任正定县委书记时，习近平主
席到旧金山访问在金门大桥前的留影。“您一点都没变！”
拜登总统说。现场响起一阵轻松愉快的笑声。

临别之际，拜登总统为习近平主席送行。当他看到习
近平主席乘坐的专车，不禁连连称赞“漂亮”。（下转四版）

本报讯（记者冯可欣）12月28日，市
政协七届八次常委会会议召开。

市政协主席顾伟出席会议并讲话。
会议听取并表决通过了政协白城市第

七届委员会第三次会议方案，政协白城市
第七届委员会常务委员会工作报告及报告
人，政协白城市第七届委员会常务委员会
关于七届二次会议以来提案工作情况的报
告及报告人，政协白城市第七届委员会委
员调整情况的说明，政协白城市第七届委
员会第三次会议秘书长、副秘书长建议名
单，政协白城市第七届委员会第三次会议
开幕式及各次会议主持人建议名单，政协
白城市第七届委员会第三次会议决议起草
小组组成人员建议名单，政协白城市第七
届委员会第三次会议委员编组及小组召集
人建议名单，关于表彰2023年度优秀政协
委员、优秀提案、反映社情民意先进个人、
优秀调研报告的决定；书面审议通过各专
委会工作报告。

顾伟指出，2023年，市政协常委会坚
持以习近平新时代中国特色社会主义思想
为指引，紧扣党委重大决策部署，坚持“作

风建设”“履职建设”双提升，坚持党的领
导，把牢政治方向毫不动摇；强化使命担
当，服务中心大局精准发力；聚焦主责主
业，专门协商机构建设更加规范；加强交
流合作，凝聚团结共识更加广泛，为助力
全面建设社会主义现代化新白城奠定了坚
实基础。

就做好当前和今后工作，顾伟强调三
点意见。一要强化政治引领，提高政治站
位，务实担当作为，树立良好形象，在加强
自身建设上取得更好成效。二要突出工作
实效，提高学习意识，增强把握大局能力，
注重求真务实，增强调查研究能力，站稳人
民立场，增强联系群众能力，注重团结协
作，增强合作共事能力，在提升履职能力上
展现更大作为。三要注重统筹推进，提高政
治意识，加强示范引领，强化履职尽责，积
极建言献策，加强统筹协调，落实各项任
务，在两会圆满召开上作出更多贡献。

市政协副主席刘福彪主持会议。
市政协副主席陈桂侠、翟喜林、任长

忠、付秀杰、林树岩，市政协秘书长孙乃玉
出席会议。
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市政协七届八次常委会会议召开

市政府党组2023年第15次（扩大）会议召开

两代人，一个承诺
●本报记者 姜宁

本报讯（记者李政孚）12月28日，市长杨大勇主
持召开全市岁末年初安全防范工作会议。

会议传达学习习近平总书记关于低温雨雪冰冻灾
害防范应对工作的重要指示精神、关于甘肃临夏州积
石山县6.2级地震重要指示精神和李强总理批示精
神，落实全省岁末年初安全防范工作会议部署，通报了
全市安全生产及“三管三必须”工作落实情况、全市消

防安全工作情况。参会副市长结合各自分管领域提出
了具体工作要求。

会议强调，要充分认清全市安全生产工作严峻形
势，坚决克服麻痹思想，全力防范应对极端天气，落实
落细各项防范措施，保障水电气暖供应，确保群众温暖
安全过冬。要突出重点领域，加强燃气安全检查和专项
整治，畅通各类场所消防通道和逃生通道，开展好消防

安全培训和演练。要加快推进大跨度结构场所的安全
鉴定，积极除险加固。要高度重视道路交通安全和危化
品领域安全，抓好烟花爆竹储存、运输和摊位管理等工
作。要保障好冰上旅游项目安全，切实防范安全生产事
故发生。

市委常委、常务副市长纪纲，市政府副市长陈锋、黄
秀清、沈雪松、李子罡，市政府秘书长孟凡平出席会议。

全市岁末年初安全防范工作会议召开

我们群飞至此处，并不知有什么疆
界，只为在此纷纷解羽、繁衍和栖息，如
冬雷、春雪之行于大地。

——席慕容《候鸟》
金秋的镇赉莫莫格湿地碧波荡漾、

层林尽染，静谧的湿地中央点缀着勃勃
生机，当清晨的第一缕阳光铺洒在波光
粼粼的水面上时，像极了一块碧绿发光
的水晶，令人沉醉其中……

此时，白城护飞队员金涛手持望远
镜已在这里等候多时，他全神贯注，腰杆
笔直地望向水天相接处，期待与他的“老
朋友”们再次相见。

不久后，平静的湿地内逐渐热闹起
来，形态各异的水鸟、珍禽一一浮现，有
的在悠闲觅食，有的则成群结队振翅高
飞。金叶、碧水、鸟鸣在此刻勾勒出了候

鸟与自然互融共生的美丽图景。
镇赉莫莫格湿地是吉林省最大的湿

地保留地，也是众多候鸟的繁殖地、停
歇地。每年10月，大量候鸟都会途径
此地停歇。

2020年，金涛通过师父赵志君的介
绍成为中国野生动物保护协会白城护飞
队的一员。

“师父是我的榜样，但他……已经不
在了。”说话间，金涛难掩悲伤，万千思绪

在这一刻回到了从前。
赵志君是一名人民教师，也是镇赉

县摄影家协会的会员，他对鸟类和湿地
有着特殊的情感。2018年中国野生动物
保护协会白城护飞队成立之时，他最先
报名参加，并成为主力队员。

“我师父爱鸟、护鸟，不是那种高高
在上的施舍，而是视它们为平等的生命。
我觉得他就像一只鸟，就是这些美丽精
灵中的一员。”金涛说。

2020年，糖尿病综合症日渐严重的
赵志君似乎感到自己的时间不多了，他
更加频繁地参与护飞工作，谁劝他都不
听，拍照、记录、观察、宣传……有时为了
拍摄到珍惜鸟类的身影，他会在草地、树
丛里匍匐几个小时。

有一次护飞队到莫莫格开展野外巡
护和宣传工作，刚刚做完血液透析的赵
志君强忍身体的不适，坚持带领3名护
飞队员驱车40余公里前往巡护地带，但
就在巡护工作即将结束时，赵志君体力
不支背靠着一棵大树倒下了。

这是赵志君最后一次参加野外巡
护。

2022年，赵志君在临终前嘱托妻
子：“告诉金涛，鸟类的一生太不容易了，
好好保护它们……” （下转四版）

本报讯（记者李政孚）12月28日，市政府党组书
记、市长杨大勇主持召开市政府党组2023年第15次
（扩大）会议。

会议传达学习习近平总书记在第十个国家宪法日
之际作出的重要指示精神、中央农村工作会议精神、中
央经济工作会议精神和省委经济工作会议精神、省委
金融工作会议精神。

会议强调，要深入贯彻习近平总书记关于宪法的
重要论述、重要指示精神，全面贯彻宪法实施，加强法
治政府建设，深入推进“八五”普法，普及宪法知识、弘
扬宪法精神。

会议强调，要坚决扛稳维护国家粮食安全重任，实
施改地增粮、以水保粮、科技兴粮三大行动，突出抓好
国家盐碱地综合利用试点任务，加快推进高标准农田
建设，全力抓好粮食增产头等大事。要突出主粮、肉乳、
特色农产品加工“三条线”，抓好梅花头部经济产业
园、中粮生猪等重大项目，推动燕麦等杂粮加工项目
落地开建。要全面推进乡村振兴，坚持“两手抓、两
重点”，巩固拓展“双带七增”模式，全力促进农户
增收；推进农村人居环境“五化”提升行动，整体提升全
市乡村面貌。

会议强调，要全面贯彻习近平总书记在新时代推

动东北全面振兴座谈会上的重要讲话精神，深入落实
中央、省委经济工作会议要求和省委十二届四次全会、
市委七届七次全会部署，全力抓好年度任务收官，抓实
明年重点工作安排和工作开局。

会议强调，要强化金融助企服务，大力支持中小微
企业、民营经济发展，推进金融惠农，坚决守住不发生
区域性、系统性金融风险的底线。

会议还研究了其他事项。
市政府党组成员出席会议。
市政府非党员副市长、副秘书长、市直有关部门负

责同志列席会议。

本报讯（记者张赫）12月28日，市人大常委会党
组书记、主任徐辉主持召开市人大常委会党组理论学
习中心组第9次集体（扩大）学习会。按照全市主题教
育部署要求，学习贯彻习近平总书记关于“四下基层”
的重要批示精神。大家结合工作进行了交流发言。

徐辉指出，“四下基层”是习近平总书记在福建工
作期间大力倡导并身体力行的工作方法和工作制度，

是践行党的群众路线的重大创举，对我们做好新时代
人大工作具有重要意义。要认真学习贯彻习近平总书
记重要批示精神，学习领会“四下基层”蕴含的坚定
政治立场、深厚为民情怀、实干担当精神、科学思维
方法和工作方法，以实际行动坚定拥护“两个确
立”、坚决做到“两个维护”。要把学习推广“四下基
层”作为第二批主题教育的重要抓手，实现“四下基

层”同理论学习、调查研究、推动发展、检视整改、
建章立制等主题教育重点措施的衔接联动，扎实推进
问题整改，推动主题教育走深走实。要坚持把学习推
广“四下基层”作为提升工作能力的重要渠道，传承
弘扬“宣传党的路线、方针、政策下基层”“调查研
究下基层”“信访接待下基层”“现场办公下基层”，
全面提升人大机关干部的学习力、研究力、转化力、
落实力、执行力，推动解决发展所需、改革所急、基
层所盼、民心所向问题。要坚持把学习推广“四下基
层”作为推动工作的有效途径，充分发挥人大在全过
程人民民主中的主渠道作用，结合人大立法、监督、代
表等工作深化运用“四下基层”制度，为助力高质量发
展提供有力保障。

市人大常委会党组成员及机关党组成员出席会
议，市人大常委会副主任王郢列席会议。

市人大常委会党组理论学习中心组
召开集体（扩大）学习会

本报讯（记者张赫）12月28日，市七
届人大常委会召开第十二次会议。

市人大常委会主任徐辉，市人大常委
会副主任吴东文、王郢、叶静波，秘书长张
宇及委员33人出席会议。王郢主持会议。

会议听取审议并表决通过了市政府关
于2023年市本级预算调整方案（草案）的

议案，决定批准白城市2023年市本级预算
调整方案；表决通过了人事事项。

会上颁发了任命书，被任命人员进行
了宪法宣誓。

市委常委、常务副市长纪纲，市中级人
民法院代理院长李相富，市纪委监委、市人
民检察院负责同志等列席会议。

市七届人大常委会召开第十二次会议
本报讯（记者张赫）12月28日，市人大常委会主

任徐辉主持召开市七届人大常委会第二十次主任会
议。

会议决定于当日上午召开市七届人大常委会第十
二次会议，于2024年1月3日召开市七届人大常委会

第十三次会议。
主任会议建议第十二次常委会会议议程为：听取

和审议市政府关于2023年市本级预算调整方案（草
案）的议案；人事事项。

主任会议建议第十三次常委会会议议程为：审议

《白城市农村人居环境治理条例（修订草案）》、市政府关
于2022年国有资产管理情况的综合报告（书面）；听取
和审议市政府关于《白城市国民经济和社会发展第十四
个五年规划和2035年远景目标纲要》实施中期评估报
告、关于2022年市本级预算执行和其他财政收支审计
查出问题整改情况的报告、关于2022年度企业国有资
产（不含金融企业）管理情况的专项报告；听取和审议市
人大常委会工作报告稿、市七届人大四次会议有关事
项、关于个别代表的代表资格审查报告及人事事项。

市人大常委会副主任吴东文、王郢、叶静波，秘书
长张宇出席会议。市人大常委会副秘书长，各委（办、
室）负责同志列席会议。

市七届人大常委会召开第二十次主任会议

本报讯（记者冯可欣）12月28日，市政协主席顾
伟主持召开市政协七届十次主席会议。

会议审议并原则通过政协白城市第七届委员会第
三次会议方案（草案），政协白城市第七届委员会常务
委员会工作报告（草案），政协白城市第七届委员会常
务委员会关于七届二次会议以来提案工作情况的报告

（草案），关于政协白城市第七届委员会委员调整情况
的说明，政协白城市第七届委员会第三次会议秘书长、
副秘书长建议名单（草案），政协白城市第七届委员会
第三次会议开幕式及各次会议主持人建议名单（草
案），政协白城市第七届委员会第三次会议决议起草小
组组成人员建议名单（草案），政协白城市第七届委员

会第三次会议委员编组及小组召集人建议名单（草
案），关于表彰2023年度优秀政协委员、优秀提案、反
映社情民意先进个人、优秀调研报告的决定（草案），各
委（办、室）工作报告，《市政协七届八次常委会会议日
程》（草案）和《政协白城市委员会提案培育工作实施办
法（试行）（草案）》；听取政协白城市第七届委员会第三
次会议大会发言相关工作情况汇报；推荐顾伟在市政
协七届三次会议上代表常委会作工作报告的报告人，
刘福彪在市政协七届三次会议上作提案工作报告的报
告人。

市政协副主席刘福彪、陈桂侠、翟喜林、任长忠、付
秀杰、林树岩，市政协秘书长孙乃玉出席会议。市政协
副秘书长、各委（办、室）负责人列席会议。

市政协七届十次主席会议召开


